
BARRETOS,  16 de dezembro de 2022

www.jornalacidadebarretos.com.br

A informação com precisão e credibilidade

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

Ano IX - Edição nº 514 - Ditribuição Gratuita

COLUNA PITA FOGO
Política, opinião e muita informação

Página 2

AFINAL, O QUE É SUSTENTABILIDADE? POR QUE SER SUSTENTÁVEL NA ESCOLA? - Mariana Moucachen, professora de Ciências 
e Biologia do Colégio Domus, de São Paulo, redigiu este artigo sobre um tema que está em alta e é de extrema relevância: Sustenta-
bilidade. Falar em sustentabilidade sem falar em educação é quase impossível, segundo ela. OPINIÃO - Leia na página 2

A delegada titular da Delegacia 
da Mulher de Barretos, Denise Vi-
chiato Polizelli Paro, confirmou que 
criou uma página no Instagram, 
onde posta vídeos feitos pelos pró-
prios servidores da unidade policial, 
retratando as situações mais corri-
queiras atendidas na DDM. Segun-
do a delegada, os vídeos também 
servem para que as mulheres pos-
sam ter informações e orientações 
de uma forma mais suave sobre 
problemas e dúvidas com as quais 
elas convivem diariamente. A pági-
na pode ser acessada no link: www.
instagram.com/delegadafeminista/.
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Prefeita Paula Lemos entrega escrituras para moradores 
do Conjunto Habitacional José Eugênio Abrão Miziara

Escolas e professores da rede municipal 
de ensino de Barretos recebem prêmios

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Munici-
pal de Educação, realizou na 
última quarta-feira (14), a 
cerimônia de premiação dos 
programas Pró-Cemei, Pró-
-Ideb e Pró-Alfabetização. A 
prefeita Paula Lemos partici-
pou da entrega dos prêmios e 
destacou a presença, pela pri-
meira vez, de representantes 
da Educação Infantil. “É mui-
to gratificante ver a transfor-
mação que a nossa educação 
realiza na vida de cada crian-
ça. É nítido, você vê a felici-
dade delas, pelo trabalho que 
todos vocês realizam, desde o 
Cemei, durante a alfabetiza-
ção, do 1° ao 5° ano e do 6° 
ao 9°”, afirmou. De acordo 
com a secretaria municipal 
de Educação, o investimento 
na formação continuada de 
professores e na premiação 
das unidades escolares, como 
incentivo para melhoria do 
Índice de Desenvolvimento 
da Educação Básica (Ideb), 
através dos Programas Pró 
Cemei, Pró Ideb e Pró Alfabe-
tização foi de cerca de R$ 800 
mil somente no ano de 2022.
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A prefeita de Barretos, Paula 
Lemos, entregou na última quar-
ta-feira (14) mais 45 escrituras de 
imóveis para moradores do Con-
junto Habitacional José Eugênio 
Abrão Miziara. Até agora, a atual 
gestão já entregou 504 escrituras 
e registros de imóveis em conjun-
tos habitacionais como o Helly 
Pimenta, Dom Bosco, Nova Bar-
retos, Vila Paulista e Santa Cecí-
lia. “Hoje completamos a entrega 
de mais de 500 certidões em Bar-
retos, são mais de 500 famílias 
que podem deitar a cabeça no 

travesseiro tranquila”, afirmou a 
prefeita Paula Lemos.

“Vocês não eram os pro-
prietários. Moravam, cuida-
vam, mas não tinham a do-
cumentação que lhes dava o 
direito de serem donos”, afir-
mou a secretária municipal de 
Habitação, Célia Rodrigues.

“É um presente de Natal. 
Era um sonho que estava há 
muito tempo nos objetivos de 
vocês”, comentou Paulo Cor-
rea, presidente da Câmara.

Tereos promove parceria com UNIFEB 
para programa de estágio de verão

No dia 7 de dezembro, foi 
realizado o processo seletivo 
para ingresso no programa 
de estágio de férias Summer 
Experience desenvolvido pela 
Tereos, em parceria com o 
UNIFEB. As etapas da sele-
ção foram realizadas no cam-
pus do centro universitário. O 
Tereos Summer Experience 
permite aos universitários vi-
venciar os desafios reais de 
uma empresa global no início 
de suas vidas profissionais. A 

parceria surgiu do interesse da multinacional em captar futuros talentos na microrregião onde estão locali-
zadas as unidades industriais das cidades de Olímpia, Guaraci, Guaíra, Pitangueiras e Colina. Página 6

AÇÃO ENTRE AMIGOS PARA AJUDAR O BARRETOS EC
O Barretos Esporte Clube lançou uma ação digital entre amigos, com intuito de facilitar o acesso a 

boa parte dos torcedores. O objetivo da ação é ajudar no caixa do time para o início do Campeonato 
Paulista da Divisão A3 que se inicia em janeiro/2023.  Para adquirir um número é muito simples. Basta 
acessar o link www.barretosec.com.br/acaoentreamigos, escolher um ou mais números e fazer o paga-
mento via Pix. O sorteio será no dia 31 de dezembro/22, às 20 horas, pela Loteria Federal. Você estará 
concorrendo a vários prêmios e ajudando o Barretos Esporte Clube.  1º prêmio: R$ 5.000,00. 2º prêmio: 
R$ 1.500,00. 3º prêmio: R$ 1.000,00. 4º prêmio: R$ 750,00. 5º prêmio: R$ 500,00.

Delegada de 
Barretos cria 

página no 
Instagram com 

orientações para 
mulheres

FSS recebe doação de leite

O Fundo Social de Solidariedade 
de Barretos recebeu na manhã desta 
quinta-feira, 15, a doação de 207 li-
tros de leite arrecadados pela Asses-

soria Esportiva Mania de Correr.
De acordo com a treinadora de cor-

rida, Jéssica Martins, o evento realizado 
no último domingo, dia 11, contou com 
a inscrição de 160 atletas para um per-
curso de 5 km.  A treinadora de funcio-
nal, Izadora Ribeiro, destacou que a arre-
cadação de leite superou as expectativas. 
“Pedimos a doação de um litro de leite, 
não obrigatório, durante a inscrição. 
Foi muito legal, pois conseguimos um 
número muito bom. A arrecadação foi 
maior do que esperávamos”, completou. 

Letícia Oliveira Lemos, presi-
dente do Fundo Social, agradeceu 
a iniciativa da assessoria e falou do 
trabalho realizado no órgão. “O Fun-
do Social está sempre em busca de 
parceiros para nos ajudar a acolher 
as famílias barretenses que precisem 
de apoio e estejam no CadÚnico. 
Cuidamos não só da vulnerabilidade 
alimentar, mas também da emocio-
nal, e oferecemos possibilidades de 
capacitação e geração de renda. Com 
certeza, este leite chegará às famílias 
que precisam”, afirmou.
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PITA FOGO
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UM TIME COMPLETO, SEM BANCO
Onze vereadores votaram em Luís Paulo Vieira, o Lupa 

(PRTB), para a presidência da Câmara Municipal. Foram eles: 
Juninho Bandeira (PL), Chafei Amsei (MDB), Fabrício Lemos 
(UB), Gabriel Uchida (UB), Eduardinho do Mercado (REP), 
Lupa (PRTB), Paçoca (SD), Paulo Correa (PL), Raphael Silvé-
rio (PSDB), Raphael Oliveira (PP) e Vagner Chiapetti (REP).

MEIA DÚZIA DE VOTOS
O veterano Carlão do Basquete (PSD) teve o apoio de seis ve-

readores na tentativa de comandar o legislativo barretense no pró-
ximo biênio. Recebeu os votos do professor Adilson Ventura (PL), 
Ângelo Tegami (PV), Nestor Leonel (UB), Ricardo Bodinho (PP), 
Rodrigo Malaman (PSDB) e Carlão do Basquete (PSD).

A ESTRANHA FALTA DE REUNIÃO
Para o vereador Carlão do Basquete (PSD), estranhamente, 

na segunda-feira (12), não teve reunião da bancada da situação. 
Ele imagina que talvez o encontro não tenha ocorrido por causa 
da eleição da nova mesa diretora da Câmara Municipal.

TRÊS CONDIÇÕES PARA SER POLÍTICO
Segundo o vereador Fabrício Lemos (UB), para ser político é 

preciso personalidade, caráter e posicionamento. “Algo que tenho 
aqui dentro”, disse. Ele frisou ainda que deseja o respeito de todos.

UMA CATEGORIA CLASSISTA
Na Câmara, podemos ter diferenças nas ideias, mas não 

podemos desvalorizar nossa classe, afirmou o vereador Nestor 
Leonel (UB).

É DIFÍCIL TER AMIGOS
De acordo com o vereador Raphael Silvério (PSDB) é difícil 

falar em amigos dentro do parlamento. Observou, entretanto, 
que conquistou alguns amigos na Câmara barretense.

PATERNIDADE POLÍTICA É QUESTIONADA
O vereador professor Adilson Ventura (PL) não está preocupa-

do com autoria de projetos. Ele entende que no legislativo, o res-
peito é mais importante do que autoria e a paternidade da criança.

FELIZ COM A PALAVRA CUMPRIDA
A palavra quando é cumprida deixa a gente muito mais fe-

liz, sustentou o vereador Raphael Oliveira (PP) na tribuna da 
Câmara Municipal.

SEGURA O IMPOSTO, PEÃO!
O presidente de Os Independentes, Hussein Gemha Júnior, 

esteve na galeria da Câmara Municipal, na sessão de segunda-
-feira (12), acompanhando a votação que reduziu a cobrança de 
ISS para eventos em Barretos.

MÉDICO E ESTRADAS RURAIS
Para o vereador Ângelo Tegami (PV), a população da zona 

rural precisa de médico e melhores estradas.

REPAROS PARA ADOLFO PINTO
Reparos em toda a extensão da estrada municipal que liga a Adolfo 

Pinto foram solicitados pelo vereador Eduardinho do Mercado (REP).

UTILIDADE PÚBLICA PARA AVCC
O vereador Paulo Correa (PL) pediu para a prefeita Paula 

Lemos (UB) enviar para Câmara Municipal um projeto de lei 
concedendo título de Utilidade Pública Municipal para a AVCC 
(Associação Voluntária de Combate ao Câncer de Barretos).

REDUTORES DE VELOCIDADE
Estudos de viabilidade para instalação de lombadas em toda a 

extensão e em ambos os lados da Avenida das Nações foram solici-
tados pelo vereador Vagner Chiapetti (REP) a Prefeitura Municipal.

Mylena Cooper
Pesquisadora da psicologia 

do luto e ritos fúnebres

Afinal, o que é sustentabilidade? 
Por que ser sustentável na escola?
Mariana Moucachen, professora de Ciências e Biologia do Colégio Domus, de São Paulo, 

redigiu este artigo sobre um tema que está em alta e é de extrema relevância: Sustentabilidade. 
Falar em sustentabilidade sem falar em educação é quase impossível, segundo ela. Segue.

“Antigamente, ao consul-
tar o dicionário, encontrá-
vamos a seguinte definição: 
‘sf qualidade, característica 
ou condição de sustentável”. 
Hoje já é diferente!

O significado da palavra 
não mudou, mas ganhou des-
taque nos dicionários. Sus-
tentabilidade é a “capacida-
de de criar meios para suprir 
as necessidades básicas do 
presente sem que isso afete 
as gerações futuras, normal-
mente se relaciona com ações 
econômicas, sociais, culturais 
e ambientais. Qualidade ou 
propriedade do que é susten-
tável, do que é necessário à 
conservação da vida”. A sus-
tentabilidade deixou de ser 
algo passivo para ser ativo.

Ser sustentável é funda-
mental para o desenvolvi-
mento de uma sociedade mais 
consciente e equilibrada, uma 
sociedade com cidadãos capa-
zes de viver de forma respon-
sável, tendo como propósito 
diminuir o rápido avanço da 
escassez de recursos naturais 
no planeta, imprescindíveis à 
nossa sobrevivência.

Por esse motivo, faz-se 
necessária a inserção do tema 

nas escolas. Refletir sobre a 
importância de atitudes e al-
ternativas menos agressivas 
ao meio ambiente desde a in-
fância, contribuirá para a for-
mação cada vez mais respon-
sável do ser humano.

A amplitude do nosso tra-
balho nessa área se traduz em 
desenvolvimento socioemocio-
nal. Ao se pensar um espaço 
consciente e preocupado com o 
próximo, trabalhamos valores e 
habilidades como: resiliência, 
empatia, colaboração, ética, 
responsabilidade, criatividade, 
senso crítico e capacidade de 

adaptação em contato com pro-
blemas e mudanças.

Para que o trabalho na es-
cola seja efetivo, há necessida-
de de um corpo docente enga-
jado, crente desse movimento 
e nova demanda. A escolha 
de projetos e ações socioam-
bientais deve estar atrelada a 
mudança de postura em todo 
ambiente escolar e na vida de 
cada funcionário como um 
todo. A partir deste olhar, é 
possível construir e investir na 
multidisciplinaridade de temá-
ticas sustentáveis para consoli-
dar a ação pedagógica.

O aluno deve ter papel ati-
vo nas práticas sustentáveis 
para que sua ação pedagógica 
se torne um hábito nesse pro-
cesso de formação e constru-
ção de um indivíduo respon-
sável dentro da sociedade.

Pequenas práticas diárias, 
que vão da infância à adoles-
cência, são a raiz do desenvolvi-
mento desse cidadão. São essas 
atitudes e projetos trabalhados 
por nós, que irão perpassar os 
muros da escola, transformar a 
vida de cada criança e caminhar 
em direção à construção de um 
futuro melhor!”.

Em meio ao luto recente, pode parecer 
difícil celebrar as festas de fim de ano

Com certeza a maior dor 
do ser humano é perder al-
guém que ama, e lidar com a 
ausência de quem deixou sau-
dades, não é nada fácil.

Quando chegam as primei-
ras datas comemorativas con-
sideramos a fase mais difícil, 
principalmente o Natal, que 
é um momento significativo 
e reflexivo, que passamos em 
família e amigos, bem neste 
momento que sentiremos a 
falta de quem se foi.

Natal também é época de 
recordações, de nostalgia, de 
perdão, de estar emocional-
mente mais sensível. Em meio 
a um luto recente, pode pare-
cer difícil celebrar as festivida-
des. Não existe receita quando 
cada um tem dentro de si “in-
gredientes diferentes”.

Porém, existem algumas 

considerações de quem já pas-
sou por esta fase delicada e 
sugestões profissionais, de psi-
cólogos especializados em luto. 
Quando a lembrança da pessoa 
amada vier à mente, procu-
re lembrar-se dos momentos 
bons, das lembranças positivas. 
Aquelas que arrancam um pe-
queno sorriso em nossa alma.

A meta é respeitar-se. Per-
mitir-se sentir a dor do luto, 
sentir saudades. É normal 
ficar triste mesmo perto de 
pessoas alegres. Deixe que os 
sentimentos venham e não se 
julgue, apenas tente dar um 
final positivo para eles. Caso 
sinta-se confortável, fale. 
Você não irá estragar a come-
moração de ninguém porque 
está passando por um momen-
to muito compreensível que 
todos iremos passar.

Participe daquilo que lhe 
deixa confortável. Não se obri-
gue a nada. Diga não, se quiser 
dizer não. Faça coisas que se-
jam prioridades para você!

O luto pode despertar pre-
guiça de ressocializar, mas lem-
bre-se, que estar perto das pes-
soas com quem se sente bem e 
que te querem bem faz com que 
você se sinta melhor. Até mes-
mo no formato “online”, hoje a 
tecnologia permite a aproxima-
ção mesmo que seja à distância.

Então, não se repreenda 
de curtir o Natal. Pois temos 
momentos de alegrias e temos 
momentos de tristeza, no en-
tanto, deixe vir a alegria, sem 
se julgar. São reações espera-
das e naturais.

Afinal, como o ente queri-
do gostaria que você estives-
se? E para quem é amigo ou 
familiar de um enlutado, cabe 
estar de ouvidos abertos e dis-
poníveis, pois é momento de 
acolhimento e empatia.

É importante lembrar que 
se o luto estiver severo a pon-
to de não conseguir retomar as 
atividades da rotina, de voltar 
à vida normal, deve-se sim, 
buscar auxílio profissional, 
que irá ajudar nesse momento 
a seguir em frente.

Que a lembrança do nasci-
mento de Jesus traga fé, força 

e esperança para todas as pes-
soas que enfrentam esse mo-
mento delicado, o luto. Meus 
sinceros sentimentos!
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“Os problemas significativos que enfrentamos não podem ser resolvidos no mesmo nível de pensamento em que estávamos quando os criamos.” (Albert Einstein)

O último dia 09 de dezembro, foi marcado pela união matrimo-
nial dos barretenses, José Henrique Aleixo e Mariana Pacheco. 

A cerimônia aconteceu na Praia das Toninhas, Ubatuba/SP, em ce-
nário natural e simplesmente maravilhoso. Felicidades ao casal!

A semana começou com festa para Wesley Oliveira, que comemo-
rou mais um ano de vida, segunda-feira (12). As felicitações e o 

carinho ficaram por conta da amada Vanessa (foto), dos pais, Pe-
dro e Wilma, dos irmãos, Di e Julia, da cunhada Ana, do afilhado 

Pedro, e os cumprimentos de seus familiares e amigos. Parabéns!

Felipe Nascimento Jorge e Paula Thayná Nascimento, dis-
seram sim em união matrimonial no último sábado (10), na 
presença de juiz, familiares e amigos. Após o casamento, os 

noivos ofereceram aos convidados, almoço num badalado res-
taurante da cidade, e aproveitaram para comemorar o aniver-
sário do noivo Felipe, que completou 29 anos. Tudo de bom!

Dois dias de muita festa em torno da formanda em Medicina, pela UNIARA de Araraquara, 
Larissa Basso. A jovem Doutora registrou o momento com os amigos Leandro, Augusto e Thalita. 

A recepção dos convidados aconteceu no Taiwan Centro de Eventos. Parabéns Larissa!

Ontem, quinta-feira (15), foi dia de festa em torno de Sinara Teixeira Ramos, que celebrou mais um aniver-
sário. A colaboradora de um supermercado da cidade, passou o dia recebendo o carinho do esposo José 

Luís, dos filhos Arthur e Fernanda (foto), e inúmeras felicitações de amigos e familiares. Tudo de bom!

Sinomar da Mata e Neusa Eli de Carvalho Mata, completaram 35 anos 
de feliz união, Bodas de Coral, que simboliza o amadurecimento e 
a fortificação do relacionamento, assim como os corais marinhos. 

Dessa união rendeu frutos preciosos, os filhos Leandro e Adriano, e o 
neto Adriano Junior, que desejam felicidades aos pais e avós.

Nicolas Falcão Gonzaga, de 06 anos, arrancou suspiros 
das gatinhas durante a formatura da Pré-escola da 

CEMEI Mãe Comerciária, todo “traiado” de terninho. 
Agora, nosso top model mirim, segue para o 1° ano do 

ensino fundamental da escola SESI. Tudo de bom!

Parabéns para 
Letícia Carreira, 
que apagou 
mais uma 
velinha no bolo 
de aniversário, 
terça-feira (13). 
As felicitações 
ficaram por 
conta dos ami-
gos e familia-
res, e o carinho 
especial dos 
pais Carreira 
e Meire, e da 
irmã Duda!
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Durante a última sessão or-
dinária deste ano, realizada na 
última segunda-feira (12), os ve-
readores participaram da eleição 
para a escolha dos membros da  
nova Mesa Diretora da Câmara, 

que vai conduzir o Legislativo 
barretense no biênio 2023-2024.

Em votação aberta, Luís 
Paulo Vieira – Lupa (PRTB) foi 
eleito presidente; Gabriel Uchi-
da (UNIÃO) o vice-presidente; 

Fabrício Lemos (UNIÃO) o 1º 
secretário e Juninho Bandeira 
(PL) o 2º secretário.

Eles assumem oficialmente 
o comando da Câmara Muni-
cipal em 1º de janeiro de 2023.

Em cumprimento à Lei Or-
gânica de Barretos, de 16 de 
dezembro de 2022 a 31 de ja-
neiro de 2023, os vereadores 
entram em recesso parlamen-
tar. Nesse período, é necessá-
rio instalar uma Comissão Re-
presentativa, conforme prevê o 
Regimento Interno da Câmara.

Por meio de portaria , o 
presidente da Casa, Paulo Cor-
rea (PL) nomeou os vereado-
res Gabriel Uchida (UNIÃO), 
Ricardo Bodinho (PP) e Luiz 
Carlos Anastácio - Paçoca 
(SD)  para compor a comissão.

Entre as principais funções 
da Comissão Representativa 
estão manter o atendimento 

A partir da próxima sexta-
-feira, 16 de dezembro, os pedá-
gios das rodovias do Estado de 
São Paulo ficarão até 11,73% 
mais caros. A medida da Agên-
cia de Transporte do Estado de 
São Paulo (Artesp) foi publica-
da no Diário Oficial do Estado 
nesta quarta-feira (14).

Vale lembrar que o aumen-
to estava previsto para ocor-
rer em julho deste ano, no en-
tanto, a gestão paulista havia 
anunciado o congelamento 

A Ordem dos Advogados 
do Brasil secional São Paulo 
(OAB SP) aprovou durante 
a 2495ª Sessão do Conselho 
Seccional que cada Subseção 
do estado acionasse deputa-
dos ou deputadas estaduais 
eleitos pelas regiões para sus-
pender a votação do Projeto 
de Lei nº 752 de 2021 que au-
menta as taxas judiciárias do 
estado de São Paulo, que tra-
mita na Assembleia Legislati-
va de São Paulo (Alesp).

Na segunda-feira (12), re-
presentantes da Ordem paulis-
ta foram à Alesp para entregar 
ofício assinado em conjunto 
com outras entidades da advo-
cacia, ressaltando a necessida-
de de designação de audiência 
pública para amplo debate do 
projeto que impacta os mais de 
350 mil advogados do Estado, 
além da população paulista.

Na ocasião, representada 
pelo Conselheiro Secional, 
Antônio Baptista Gonçalves, 
e a Associação dos Advoga-
dos de São Paulo (AASP), 
representada pelo vice-presi-
dente, Eduardo Foz Mange, 
foram recebidos pelos depu-
tados Ricardo Madalena e Ja-
naína Paschoal. O conselhei-

O presidente Jair Bolsonaro 
(PL) editou uma medida pro-
visória para aumentar o salário 
mínimo de R$ 1.212 para R$ 
1.302 a partir de 1º de janeiro 
de 2023, um reajuste de cerca 
de 1,5% acima da inflação, o 
primeiro ganho real concedido 
desde que o mandatário assu-
miu o cargo, em 2019.

A correção do valor do 
piso nacional de 2023 consi-
dera uma variação estimada 
de 5,81% para o INPC (Ín-
dice Nacional de Preços ao 

Vereadores elegem Mesa Diretora 
da Câmara para o biênio 2023-2024

Câmara define comissão 
representativa para atuar 

durante o recesso parlamentar

do público e representar a Câ-
mara em eventos externos. 

IMPORTANTE
Os serviços internos da 

Câmara, os atendimentos ao 
público e os trabalhos de fis-
calização dos vereadores fun-

cionam normalmente durante 
o período de recesso. Caso haja 
necessidade de aprovar proje-
tos urgentes para o município, 
os vereadores também poderão 
ser convocados a participar de 
sessões extraordinárias.

OAB SP mobiliza deputados estaduais 
contra PL que aumenta taxas judiciárias

ro seccional Diego Tavares e 
Conselheiro Federal, Hélio 
Rubens Costa também estive-
ram com outros deputados.

Para o vice-presidente da 
OAB SP, Leonardo Sica, o 
projeto necessita ser discutido 
com toda a sociedade antes de 
ser aprovado.

“Tivemos reuniões com 
deputados estaduais e repre-
sentantes do Tribunal de Jus-
tiça de São Paulo com o ob-
jetivo de esclarecer qual a 
necessidade do aumento, 
onde essas novas verbas serão 
usadas, e ainda, qual o cálculo 
que é feito para estabelecer o 
aumento, mas não obtivemos 
esclarecimentos”, alerta Sica. 

Até a quarta-feira (14) 66 
subseções se mobilizaram 
com os representantes esta-
duais para sensibilizá-los da 
importância e gravidade da 
aprovação sem a devida dis-
cussão pública. 

Para a OAB SP, não há 
clara indicação dos custos da 
prestação jurisdicional por 
processo e da destinação dos 
valores. Tampouco houve ex-
posição dos déficits existen-
tes a serem neutralizados pe-
los aumentos de custas e, em 

especial, qual a destinação do 
dinheiro que será cobrado a 
mais da população.

Em outubro deste ano, a 
Secional entregou um estu-
do elaborado pela Comissão 
de Jurimetria com questiona-
mentos sobre o Projeto de Lei.

“É imprescindível enten-
der, por exemplo, qual o im-
pacto financeiro estimado pelo 
TJSP a ser produzido com as 
mudanças. Em quanto a arre-
cadação será aumentada como 
decorrência de cada uma das 
seis propostas? Existem estu-
dos disponíveis que possam 
ser disponibilizados e analisa-
dos?”, diz trecho do documen-
to entregue pela OAB SP.

O Projeto de Lei 752/2021 
entrou na pauta de votação na 
quarta-feira (14) do Plenário 
e, se aprovado, seguirá para a 
sanção do governador do Es-
tado de São Paulo.

“O Projeto de Lei incre-
menta custos no acesso à jus-
tiça para advogados e partes, 
por isso é tão relevante que a 
OAB e demais entidades par-
ticipem deste debate”, reitera a 
presidente, Patrícia Vanzolini.

A Alesp discute duas alte-
rações legislativas que deve-
rão culminar no aumento das 
taxas judiciárias dos processos 
que tramitam nas comarcas es-
taduais e no Tribunal de Justi-
ça de São Paulo, cuja relatoria 
pertence ao deputado estadual, 
Marcos Zerbini (PSDB). A au-
toria dos projetos é da Corre-
gedoria-Geral de Justiça e foi 
enviada à Assembleia paulista 
pelo próprio TJSP.

O TJSP argumenta que o 
aumento é necessário para au-
mentar as taxas porque elas 
estão entre as mais baixas 
praticadas no país, em com-
paração com outros tribunais, 
e também devido ao aumento 
dos custos no geral.

Pedágios de rodovias do Estado de São Paulo vão 
ficar até 11,7% mais caros a partir de sexta-feira

dos preços. Segundo o gover-
no à época, a decisão ocorreu 
devido à inflação naquele mo-
mento no país.

CONCESSIONÁRIAS
O reajuste para as conces-

sionárias Tebe (que adminis-
tra a rodovia Brigadeiro Faria 
Lima entre Barretos e Bebe-
douro – praça de pedágio em 
Colina), Intervias, Triângulo 
do Sol, Renovias e Colinas terá 
o percentual de 10,72% basea-
dos na evolução do IGPM, en-

tre junho/2021 e maio/2022.
Para as concessionárias 

Autoban, Rota das Bandeiras, 
ViaOeste, Cart, ViaRondon, 
SPVias, Rodovias do Tietê, 
Ecovias, Ecopistas, Rodoanel 
Oeste e Rodoanel trechos Sul 
e Leste a alta será de 11,73%, 
baseado na evolução do IPCA, 
entre junho/2021 e maio/2022.
A Imigrantes, por exemplo, 
uma das principais rodovias 
do Estado, o valor passará de 
R$ 30,20 para R$ 33,80.

Município  Rodovia    Antigo valor  Novo valor
Ituverava  Anhanguera (SP-330)   R$ 13,50   R$ 15
Sales Oliveira Anhanguera (SP-330)   R$ 11,10   R$ 12,40
Pitangueiras Armando de S. Oliveira (SP-322)  R$ 8,90   R$ 10
Sertãozinho Atílio Balbo (SP-322)   R$ 7   R$ 7,80
Monte Alto Orlando Chesini Ometto (SP-323)  R$ 6,80   R$ 7,60
Colina  Faria Lima (SP-326)    R$ 10,20   R$ 11,30
Pirangi  Pedro Monteleone (SP-351)   R$ 10,80   R$ 11,90
Taiúva  Brigadeiro Faria Lima (SP-326)  R$ 8,90   R$ 9,80
Jaboticabal Carlos Tonani (SP-333)   R$ 13,70   R$ 16,80

NOVOS PREÇOS DOS PEDÁGIOS NA REGIÃO DE RIBEIRÃO PRETO.

Bolsonaro edita MP que reajusta salário 
mínimo a R$ 1.302, com ganho real de 1,5%

Consumidor) em 2022, acres-
cida do ganho real de aproxi-
madamente 1,5%, informou 
em nota a Secretaria Geral da 
Presidência.

O salário mínimo é a me-
nor remuneração mensal que 
os empregadores formais po-
dem pagar a seus funcionários, 
sendo um direito básico, pre-
sente na Constituição Federal.

Os reajustes anuais afetam 
diretamente o poder de com-
pra do brasileiro, sobretudo 
dos mais pobres e daqueles 

que possuem ou recebem be-
nefícios atrelados ao piso mí-
nimo nacional como aposen-
tados e pensionistas.
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Com a chegada do 
décimo terceiro salário 
a Associação Comercial 
e Industrial de Barretos 
(ACIB) e o Sindicato 
do Comércio Varejista 
(Sincomercio) esperam 
um aumento nas vendas 
e uma injeção de ânimo 
e de faturamento no co-
mércio da cidade.

Há 10 dias do Natal, co-
merciantes estão de portas 
abertas em horários espe-
ciais e contam ainda com 
aumento na movimentação 
no centro comercial da ci-
dade nos próximos dias.

Em todo o país, cerca de 
85,5 milhões de brasileiros se-
rão beneficiados com o décimo 
terceiro salário. Desse núme-
ro, 66,9% do total irão para os 
empregados formais e 33,1% 
serão pagos aos aposentados e 
pensionistas. Entre as regiões 
brasileiras, o sudeste recebe a 
parcela mais representativa do 
benefício com 49%.

Para o comércio, o período 
de pagamento da segunda par-
cela do 13º representa maior 
aquecimento das vendas. De 
acordo com a Confederação 
Nacional do Comércio, Bens 
e Serviços, a CNC. Historica-
mente, o mês de dezembro tem 
um avanço médio de 25% nas 
vendas, com impacto ainda 
mais significativo em segmen-
tos como vestuário e calçados 
(ramo que chega a apresentar 
avanço de 80%), livrarias e pa-
pelarias (50%) e lojas de utili-
dades domésticas (33%).

Em Barretos, as expectati-
vas para o aumento das vendas 
são otimistas, conforme expli-
ca a presidente da Associação 
Comercial e Industrial de Bar-
retos, Jackelyne Rossini.

“O comércio já está aberto 
até às 22 horas e já registramos 
um aumento na movimentação 
no comércio. A partir da próxi-
ma semana o movimento deve 
ficar ainda mais intenso, tam-
bém o com aumento da busca de 
presentes. Convidamos a popu-
lação de Barretos e região para 
prestigiarem nosso comércio, 
isso melhora nossa economia e 
gera empregos”, disse Rossini.

Gustavo Miziara, diretor 
da ACIB, também segue oti-
mista e diz que as expectativas 
acompanham os bons resulta-
dos alcançados durante o ano.

“As expectativas são as me-
lhores possíveis. Esperamos um 
aumento de 15% nas vendas, 
acompanhando os resultados 
anteriores já obtidos pelo setor e 
da forte retomada da nossa eco-
nomia”, disse o empresário.

De acordo com a ACIB e 
o Sincomercio, os presentes 
preferidos pelos consumi-
dores na cidade são roupas, 

A empresa Daidea Soluções 
Inteligentes entregou na última 
sexta-feira, dia 9, prêmios de mé-
rito ambiental a envolvidos no 
Programa de Educação Socioam-
biental Participativo 2022, que 
estimula o cumprimento de Ob-
jetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável estipulados pela Organi-
zação das Nações Unidas (ONU).

O programa educacional, 
existente em algumas cidades 
da região, foi desenvolvido 
pelo segundo ano consecutivo 
na rede municipal de ensino 

A prefeitura da Estância 
Turística de Barretos, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Educação, realizou na últi-
ma quarta-feira (14),  a ceri-
mônia de premiação dos pro-
gramas Pró-Cemei, Pró-Ideb 
e Pró-Alfabetização.

Paula Lemos, prefeita da ci-
dade, participou da entrega dos 
prêmios e destacou a presença, 
pela primeira vez, de represen-
tantes da Educação Infantil.

“É muito gratificante ver a 
transformação que a nossa educa-
ção realiza na vida de cada crian-
ça. É nítido, você vê a felicidade 
delas, pelo trabalho que todos 
vocês realizam, desde o Cemei, 
durante a alfabetização, do 1° ao 
5° ano e do 6° ao 9°”, afirmou.

A secretária de Educação, 
Jéssica Maria dos Santos, sa-
lientou o compromisso da atual 
gestão com a valorização dos 
profissionais docentes e quali-
dade da educação pública.

“Hoje é um dia muito es-
pecial, não somente porque es-
tamos encerrando, com muita 
honra e glória o ano letivo, mas 
porque a gente consegue colocar 
no mesmo espaço, profissionais 
da educação infantil, ensino fun-
damental I e II, para celebrar em 

Escolas e professores da rede municipal 
de ensino recebem prêmios dos programas 
Pró-Cemei, Pró-Ideb e Pró-Alfabetização

todos os níveis e modalidades de 
ensino a valorização dos nossos 
profissionais e o compromisso 
da atual administração com a 
qualidade do ensino público de 
Barretos”, afirmou a secretária.

INVESTIMENTO 
NA FORMAÇÃO 
DOS DOCENTES

De acordo com a secretaria, 
o investimento na formação 
continuada de professores e na 
premiação das unidades esco-
lares como incentivo para me-
lhoria do Índice de Desenvol-
vimento da Educação Básica 
(Ideb), através dos Programas 

Pró Cemei, Pró Ideb e Pró Alfa-
betização é de cerca de R$ 800 
mil somente no ano de 2022.

Dados da secretaria apon-
tam que o município aplicou 
R$ 723.200,00 em bolsas de 
estudo e pesquisa, além de R$ 
43.500,00 em premiações às 
unidades escolares de Educa-
ção Infantil e Ensino Funda-
mental com melhores índices 
de desenvolvimento e profes-
sores destaque do ano. No total, 
são investidos R$ 766.700,00.

Jessica parabenizou os pro-
fissionais da educação e com-
pletou: “Para uma criança estar 

na escola hoje é necessário mui-
to trabalho de parceria entre o 
poder público, família e socie-
dade. A escola não é feita apenas 
de paredes, mas essencialmente 
de pessoas. Esses projetos, que 
hoje a gente celebra, como o 
Pró-Ideb, o Pró-Alfabetização e 
o Pró-Cemei têm sucesso, prin-
cipalmente, por perceberem que 
as pessoas são o maior motivo 
de valorização”.

O evento foi realizado na 
Igreja Batista Nova Dimensão, 
no bairro Nogueira, reunindo re-
presentantes de todas as 50 uni-
dades escolares do município.

Comércio de Barretos 
espera alta nas vendas com 
o pagamento do 13º salário
ACIB e Sincomercio espera uma alta nas vendas de 

até 15% em relação ao mesmo período do ano passado

calçados e acessórios (60%), 
brinquedos (45%), móveis e 
eletrodomésticos (6%) e ce-
lulares e notebooks (3%), mas 
diversos segmentos estão oti-
mistas com os resultados da 
melhor época para as vendas.

O empresário Dirceu Izu-
mi, da Perfumaria Emy, diz 
que a expectativa em dezem-
bro com o 13º salário é sempre 
muito boa. “Todos compram 
mais quando se tem mais di-
nheiro no bolso”, comentou.

Sada Ali, proprietária da Ca-
cau Show Centro, espera um 
aumento nas vendas e diz que 
a atuação da ACIB e da progra-
mação cultural auxiliam a pro-
cura por presentes no segmento.

“Para o Natal, além de 
muito amor, Barretos con-
ta com a impecável atuação 
da nossa ACIB. O comércio 
está preparado para receber a 
população. Temos presentes, 
decorações natalinas e outras 
atrações gratuitas. Com tudo 
isso o Natal de 2022 será o 
melhor dos últimos anos e 
esperamos um grande aumen-
to em nossas vendas, ainda 
maior que no ano passado”, 
disse a empresária.

Fabrício Ferrari, da Ferrari 
Parafusos diz que a procura por 
presentes e por investimentos 
pessoais também aumenta a 
movimentação na loja,

“Em dezembro muitas 
pessoas aproveitam o décimo 
terceiro para presentear e para 
comprar ferramentas que já es-
tavam namorando o ano todo. 
E ainda reflete até o mês de ja-
neiro, pois no fim de ano e co-
meço aumentam as reformas e 
também a busca por parafusos 
e outras peças”, destacou.

César Juliani é cliente do 
comércio de Barretos e diz 
que quer usar a segunda par-
cela do décimo terceiro salá-
rio para as compras.

“Vou investir no material 
didático para o estudo da mi-
nha filha”. Entre os presentes 
para a família espera gastar em 
torno de 600 reais. “Vou com-
prar presentes, espero gastar 
uns 600,00 entre mãe e sobri-
nhos e filha”, apontou Juliani.

Prêmio de mérito ambiental é entregue a envolvidos 
em projeto desenvolvido na rede municipal de ensino
Três escolas municipais e dois CEMEIs integram o projeto, que recolhe recicláveis, óleo de cozinha e lixo 
eletrônico, estimulando o cumprimento de Objetivos de Desenvolvimento Sustentável propostos pela ONU

de Barretos. Os alunos são 
incentivados a levarem para 
a escola, para serem devida-
mente descartados, materiais 
recicláveis, óleo de cozinha 
e lixo eletrônico. Em 2022, o 
número de unidades de ensi-
no participantes foi ampliado 
de três para cinco, passando a 
abarcar mais de 2 mil alunos.

A secretária municipal de 
Educação, Jéssica Maria dos 
Santos, destacou que do pri-
meiro para o segundo ano do 
projeto foram ampliadas, além 

do número de unidades partici-
pantes, as temáticas abordadas.

“A grande ideia é que as 
crianças, os familiares e os 
profissionais sejam multipli-
cadores dessa consciência am-
biental. Precisamos acreditar 
que a mudança de comporta-
mentos é necessária e nos sen-
sibilizar é essencial”, disse.

“O conhecimento vem 
sendo construído dentro da 
escola em parceria com essas 
instituições e se expandindo 
para outros ambientes da so-

ciedade”, ressaltou. A secretá-
ria observou que as conquistas 
são fruto do trabalho de toda 
uma equipe. “Agradecemos à 
gestão da nossa prefeita Paula 
Lemos, às pessoas que acredi-
tam na educação, investem e 
apoiam”, destacou.

Jéssica Maria dos Santos en-
fatizou que diferentes projetos 
ambientais são desenvolvidos 
na rede municipal de ensino e 
que são levadas em conta as ca-
racterísticas de cada unidade.

A secretária pontuou que 
a educação ambiental é muito 
holística, com as ações desen-
cadeando benefícios em série. 
Ela destacou a contribuição do 
projeto também para o cumpri-
mento de Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável 2, que 
visa a erradicação da fome.

“Entre as premiações, há a 
distribuição de cestas de ali-
mento e a geração de emprego 
e renda a partir do fomento da 
reciclagem”, salientou.

O projeto também visa con-
templar os o cumprimento de 
Objetivos de Desenvolvimento 
Sustentável 4 (educação de qua-
lidade), 11 (cidades e comunida-
des sustentáveis) e 12 (consumo 
e produção responsáveis), com 
o intuito de que ações rumo a 
essas metas sejam cada vez mais 
incorporadas ao cotidiano.

Uma roda de conversa com 
o promotor de justiça, Dr. He-
bert Oliveira, fechou o calendá-
rio de eventos realizados neste 
ano pelo Grupo GAA Cura – 
Grupo de Apoio a Adoção de 
Barretos. O encontro aconteceu 
na sede da 7ª subseção da Or-
dem dos Advogados do Brasil, 
a OAB Barretos, no último sá-

bado, 10 de dezembro.
“O dr. Hebert abordou com 

os participantes do grupo assun-
tos como a ansiedade e a espera 
dos pais durante o processo de 
adoção. É muito importante fa-
lar sobre esses aspectos, pois 
ajuda os pretendentes a com-
preenderem melhor a espera e 
os cuidados e atenções no perío-

do de convivência que antecede 
a adoção”, explicou a presidente 
do GAA Cura, dra. Jéssica Aline 
Florêncio da Silva Pereira.

Em 2023, as reuniões men-
sais do GAA Cura continuam. 
Os interessados em fazer par-
te do grupo, devem entrar em 
contato pelo bate papo do per-
fil de Instagram @gaacura

Promotor de justiça participa da última reunião 
do ano do Grupo de Adoção de Barretos
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Aconteceu no dia 7 de de-
zembro, o processo seletivo 
para ingresso no programa de 
estágio de férias Summer Ex-
perience desenvolvido pela Te-
reos, uma das líderes mundiais 
na produção de açúcar, etanol e 
bioenergia, em parceria com o 
UNIFEB (Centro Universitário 
da Fundação Educacional de 
Barretos). As etapas da seleção 
foram realizadas no campus do 
centro universitário. 

De acordo com a coor-
denadora de pós-graduação, 
pesquisa, extensão e inovação, 
professora Dra. Nathalia Gar-
lich, o Tereos Summer Expe-
rience permite aos universitá-
rios vivenciar os desafios reais 
de uma empresa global no iní-
cio de suas vidas profissionais.

“O objetivo é desenvolver 
futuros talentos e oferecer a 
oportunidade de conhecer na 
prática a área de atuação, de 
forma sustentável, com orien-
tação de supervisores, pro-
porcionando aprendizado e 
experiência. O programa tem 
duração de um mês e meio e 
o estagiário participa de uma 
integração diferenciada, rece-
be treinamentos e desenvolve 
um projeto focado na sua área 
de atuação”, explicou. 

Segundo Nathalia Garlich, 
a parceria entre UNIFEB e 
Tereos surgiu do interesse da 
multinacional em captar futu-
ros talentos na microrregião 
onde estão localizadas as uni-
dades industriais das cidades 

A partir das 18 horas deste 
domingo, dia 18, o bispo dioce-
sano de Barretos, Dom Milton 
Kenan Júnior, presidirá a santa 
missa campal que irá marcar o 
início da construção da igreja 
São José, no bairro Vida Nova.

O novo templo será, futura-
mente, a igreja matriz da Paróquia 
São José. Atualmente, o território 
é denominado Área Pastoral, já 
que ainda é ligada à Paroquia 
Santa Ana e São Joaquim.

A Eucaristia será celebrada 
em frente à quadra de esportes, 
ao lado das caixas d’águas, 
também pelo sétimo aniversá-
rio de Ordenação Presbiteral 
do administrador da área pas-
toral, o padre Carlos Adriano.

“Quem desejar e puder, 
poderá presentear o padre 
doando qualquer quantia em 
dinheiro que será revertida 
para a aquisição de sacos de 
cimento para a construção. 

Esse é o presente que ele pe-
diu para a comunidade. O 
dinheiro poderá ser doado à 
equipe da Pastoral do Dízimo 
durante a missa ou entregue 
durante a semana na secretaria 
paroquial que fica na Capela 
São Judas Tadeu, no final da 
Avenida das Nações nº 3, no 
bairro Nova Barretos”, expli-
ca Gabriel Uchida, membro 
da comissão de construção.

A doação pode ser fei-
ta ainda por PIX, pela chave 
17988403150, e é preciso en-
viar o comprovante nesse mes-
mo número. Após a celebração 
eucarística haverá um Festival 
Gastronômico com venda de 
pastel, kafta e bebidas.

A Área Pastoral é formada 
pelos bairros Nova Barretos, 
Nova Barretos II, Nova Barretos 
III, Vida Nova Barretos I, II, III 
e IV. Na foto, o local onde será 
construída a igreja de São José

O Conselho Regional de 
Engenharia e Agronomia do 
Estado de São Paulo (Crea-
-SP) e o Tribunal de Contas do 
Estado de São Paulo (TCESP) 
formalizaram Acordo de Coo-
peração Técnico-Institucional. 
A parceria busca ampliar a 
atuação das entidades em prol 
da segurança e transparência 
na fiscalização do exercício 
profissional em obras públicas 
dos municípios paulistas.

Com isso, serão estabeleci-
dos mecanismos de ação con-
junta para intercâmbio de in-
formações, o que possibilitará 
a adoção de procedimentos de 
fiscalização de obras e servi-
ços de Engenharia executados 
pela administração pública. Na 
prática, o Crea-SP e o TCESP 
compartilharão dados para ga-
rantir fiscalizações mais rápi-
das e efetivas no Estado.

A assinatura do documen-
to aconteceu em encontro na 
sede do Tribunal. Na ocasião, 
o presidente do Crea-SP, Eng. 
Vinicius Marchese, destacou 
que a iniciativa traz mais ce-
leridade ao processo de fisca-
lização do exercício profissio-
nal realizado pelo Conselho.

“Assim como no acordo 
com o Tribunal de Contas 
Municipal, assinado em ou-
tubro, a cooperação com o 
TCESP é mais uma ferramen-
ta que ajuda os órgãos com-
petentes a fiscalizar a atuação 
das profissões de Engenharia, 
respeitando a exigência de 
capacidade técnica dos profis-
sionais que ficam à frente de 
tais atividades desenvolvidas 
na esfera pública”, apontou.

Já o presidente conselhei-
ro do Tribunal de Contas, ad-
vogado Dr. Dimas Ramalho, 
compartilhou sua admiração 
pela Engenharia e reforçou a 

A prefeita da Estância Turís-
tica de Barretos, Paula Lemos, 
entregou na última quarta-feira, 
14 de dezembro, mais 45 escri-
turas de imóveis para morado-
res do Conjunto Habitacional 
José Eugênio Abrão Miziara. 
Composto por 96 unidades ha-
bitacionais, o Mutirão do Ibira-
puera começou a ser construído 
com as famílias em 1989.

A chefe do executivo bar-
retense enfatizou a importân-
cia da regularização e a tran-
quilidade que a certidão de 
posse leva às famílias.

“Agora vocês têm a certeza 
de que, quando não estiverem 
mais aqui, seus filhos e netos 
serão proprietários dessas ca-
sas, ninguém vai tirar isso de 
vocês. Hoje completamos a 
entrega de mais de 500 certi-
dões em Barretos, são mais de 
500 famílias que podem deitar 
a cabeça no travesseiro tran-
quila”, afirmou.

A secretária municipal de 
Habitação, Célia Rodrigues, 
destacou o compromisso da 
prefeita, que demonstrou des-

Missa no domingo, dia 
18, marca o início da 

construção da igreja São 
José no bairro Vida Nova

Prefeita Paula Lemos entrega escrituras 
para moradores do Conjunto Habitacional 

José Eugênio Abrão Miziara
Desde o início da gestão, prefeitura já regularizou mais de 500 imóveis, garantindo o direito da propriedade aos moradores

de o seu plano de governo a 
intenção de regularizar a si-
tuação destas moradias. “Vo-
cês não eram os proprietários. 
Moravam, cuidavam, mas não 
tinham a documentação que 
lhes dava o direito de serem 
donos”, afirmou.

Desde o início desta admi-
nistração, a prefeitura já entre-
gou 504 escrituras e registros 
de imóveis em conjuntos habi-
tacionais como o Helly Pimen-

ta, Dom Bosco, Nova Barretos, 
Vila Paulista e Santa Cecília. 
“Temos trabalhado muito para 
melhorar a vida de cada um 
de vocês, pegamos pandemia 
e enchente, mas seguimos fir-
mes na fé, pois vamos reerguer 
nossa cidade. Nosso compro-
misso é com as pessoas”, com-
pletou Paula Lemos.

O presidente da Câmara 
Municipal, vereador Paulo 
Correa, também participou do 

ato e falou que esta é uma luta 
de mais de 30 anos que está 
sendo resolvida.

“É um presente de Natal. 
Era um sonho que estava há 
muito tempo nos objetivos de 
vocês. Nada melhor do que ter 
um documento que comprova 
a titularidade dos imóveis. 
Venho aqui dar os parabéns a 
todos os moradores que estão 
recebendo a escritura”, finali-
zou Paulo Correa.

Tereos promove parceria 
com UNIFEB para programa 

de estágio de verão

de Olímpia, Guaraci, Guaíra, 
Pitangueiras e Colina.

“O processo seletivo foi 
aberto para os cursos de Agro-
nomia, Engenharia Mecânica, 
Engenharia de Produção, En-
genharia Química e Engenha-
ria Elétrica. O resultado dessa 
primeira seleção foi positivo e 
o feedback dos alunos foi mui-
to bom. Eles ficaram felizes 
por terem a oportunidade de 
participarem de um processo 
seletivo de uma multinacional 
dentro do campus do UNIFEB, 
ainda mais sendo uma empresa 
tão importante como a Tereos”, 
destacou a professora. 

Em relação às oportunida-
des profissionais que esse tipo 
de processo seletivo possibi-
lita, Nathalia Garlich ressalta 
que a parceria do UNIFEB 
com empresas de segmentos 
aderentes aos cursos ofereci-
dos pelo centro universitário 
é extremamente importante a 
fim de que os alunos possam 
finalizar a formação atuando 
nas áreas que escolheram.

“Iniciativas como essas 
vem ao encontro do traba-
lho conduzido pelo reitor Dr. 
Angelo Davis, que é oferecer 
ensino superior de qualidade 
com experiências e oportuni-
dades de ingresso no mercado 
de trabalho. E nós, da coorde-
nação de pós-graduação, pes-
quisa, extensão e inovação do 
UNIFEB, estamos aqui para 
apoiar essas iniciativas”, fina-
lizou Nathalia Garlich.

Parceria entre Crea-SP e TCESP reforça fiscalização em obras públicas  

importância da contribuição 
do Crea-SP. “Estar aqui, nes-
te momento, para consolidar 
nossa parceria, é motivo de 
muito orgulho. Quero dizer 
que seguiremos juntos para 
fazer o melhor por São Paulo 
e pelo Brasil”, afirmou.

No ato de fiscalização o 
TCESP passa a verificar se 
empresas, firmas, entidades 
e profissionais estão devida-
mente registrados no Conse-
lho. Em caso de ausência ou 
irregularidades, o Crea-SP será 
notificado e de imediato deve 
apurar as informações com-
partilhadas, tomando as provi-
dências necessárias. O acordo 
garante o cumprimento das 
normas relativas às atividades 
ligadas ao Sistema Confea/
Crea, responsabilidade técnica 
e demais preceitos legais.

DENÚNCIA
O Crea-SP abre canais em 

todas as unidades de atendimen-
to para o registro de queixas, 
além do site, dos telefones 0800 
017 18 11 ou 0800 770 27 32 e 
do e-mail: faleconosco@creasp.
org.br. São infrações à legisla-
ção profissional: a ausência de 
responsável técnico em proje-
tos, execuções ou prescrições; 

obras clandestinas; falta de pla-
ca na obra ou de identificação 
de responsável em atividades 
sujeitas à fiscalização; produção 
irregular de material ou insumo 
aplicáveis na Engenharia, Agro-
nomia e Geociências; e outras 
situações relacionadas à viola-
ção do exercício técnico.
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Combate à pobreza passa 
pela restauração de direitos e 
reconstrução do mercado de 

trabalho, diz Tereza Campello

as crianças estarem na escola, se 
alimentarem, terem a vacinação 
em dia. Mas tem também as ou-
tras políticas, como as cisternas, 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos, só para ficar em alguns 
que cabem ao nosso grupo”, diz.

IMENSO MERCADO 
INTERNO

A economista diz que a ques-
tão programática é bem maior e 
envolve um projeto que articule 
ampliação do acesso ao alimen-
to não só com Bolsa Família. 
Mas com qualificação profissio-
nal, com acesso a emprego, com 
salário mínimo valorizado.

“O enfrentamento à pobreza 
tem esse conjunto de elementos. 
E olhando o Brasil como um 
imenso mercado interno. Então, 
estamos articulando o combate 
à fome com acesso a alimentos 
de qualidade, e isso exigirá que 
a gente produza melhor. Ao fa-
zer isso estaremos gerando em-
pregos verdes, sustentáveis”, 
exemplifica a ex-ministra.

Tereza Campello define que 
o papel da transição, mais que 
diagnosticar a situação e pensar 
o futuro, é desarmar bombas.

“E tem um monte de bombas 
armadas. Por exemplo, quando 
o governo interrompe o envio de 
caminhões-pipa ao povo do Nor-
deste, não são baldes que não es-
tão sendo enchidos, mas cister-
nas. O programa de cisternas, se 
a gente não tomar medidas ago-
ra, a partir de abril a gente não 
pode mais fazer, porque o marco 
legal acaba. Quer dizer, ele dei-
xou um conjunto de problemas 
armados. Estamos descobrindo 
coisas terríveis”. (Fonte: RBA 
com edição Seeb Barretos)

A viabilização do novo pro-
grama Bolsa Família a partir de 
janeiro é apenas uma parte do 
enfrentamento à pobreza, diz a 
ex-ministra Tereza Campello. 
Segundo ela, a política pública 
de combate à pobreza precisa 
ter continuidade, estabilidade 
e critério. Além disso, grande 
parte do aumento da pobreza no 
Brasil tem a ver com o desmon-
te no mercado de trabalho.

Tereza Campello se refere ao 
fato de que em apenas um ano, 
em 2021, o número de pessoas vi-
vendo em situação de pobreza no 
Brasil aumentou 22,7%, para 62,5 
milhões. E observa que, mesmo 
quem não está em situação de po-
breza, sobrevive no limite.

“Com muita gente em tra-
balho precário, ou trabalhando 
menos horas do que gostaria ou 
trabalhando muito e ganhando 
pouco. Então, toda a agenda do 
enfrentamento será casada com 
retomada de direitos trabalhistas, 
com a reconstrução do mercado 
de trabalho”, defende a economis-
ta, integrante do grupo do Desen-
volvimento Social e Combate à 
Fome no Gabinete da Transição.

“É um debate multidimensio-
nal com múltiplos objetivos, para 
que o combate à fome e a pobreza 
seja também motor do próprio de-
senvolvimento econômico”.

Para se enfrentar de fato um 
problema estrutural, como ela 
explica, é preciso um conjunto 
de políticas integradas. “É esse 
conjunto de medidas que está 
sendo costurado pelo grupo de 
trabalho do Desenvolvimento 
Social e Combate à Fome. O 
Bolsa Família vai ter de voltar 
a ter condicionalidades. Isto é, 

Para ex-ministra, conjunto de políticas 
para enfrentamento da pobreza será também 

motor do desenvolvimento econômico

A Polícia Civil em Bar-
retos, através dos agentes da 
DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais de Barretos), 
identificou os suspeitos de 
participarem do homicídio da 
jovem Bárbara Rebor, de 17 
anos, ocorrido na última sex-
ta-feira (9), nas imediações de 
um shopping center da cidade.

Na ocasião, a prima de Bár-
bara, Débora Rebor, também 
foi atingida com um disparo de 
arma de fogo, permanecendo 

Na última quarta-feira (14), 
estudantes da região de Barre-
tos participaram de visita pe-
dagógica ao Museu da Língua 
Portuguesa, em São Paulo.

Ao todo, 80 estudantes dos 
ensinos fundamental e médio 
da Escola Estadual Enoch Gar-

Iniciaram na última segun-
da-feira (12) as inscrições para 
o concurso público da Receita 
Federal. As provas serão reali-
zadas em 19 de março de 2023.

Segundo o edital da Receita 
Federal, há 699 vagas no total, 
sendo 230 para auditor fiscal e 
469 para analista tributário. 5% 
são destinadas a pessoas com defi-
ciência (PcD) e 20% para negros.

O salário inicial para ana-
lista tributário é de R$ R$ 
11.684,39. Para auditor fiscal, 
é de R$ 21.029,09.

Os interessados poderão se 
inscrever exclusivamente em um 
site da FGV (Fundação Getú-
lio Vargas) a partir das 16 horas 
(de Brasília) desta segunda-feira 
(12). As aplicações deverão ser 
feitas até às 16 horas (de Brasília) 

do dia 19 de janeiro de 2023.
Qualquer pessoa com diplo-

ma de graduação registrado e 
fornecido por uma instituição 
de ensino reconhecida pelo 
MEC (Ministério da Educação) 
pode participar do concurso.

O valor da taxa de inscrição 
é de R$ 210,00 para o cargo 
de auditor fiscal e R$ 115 para 
analista tributário. Estão isen-
tos desse pagamento cidadãos 
incluídos CadÚnico (Cadastro 
Único para Programas Sociais) e 
doadores de medula —mediante 
solicitação e comprovação.

O não pagamento da taxa, 
chamada de Documento de Ar-
recadação de Receitas Federais 
(Darf), até o dia 20 de janeiro de 
2023 implica no cancelamento 
da inscrição do participante.

COMO SERÃO 
AS PROVAS

As provas, objetiva e dis-
cursiva, devem ser realizadas 
no dia 19 de março de 2023 
em todas as capitais do país.

Elas serão aplicadas em dois 
turnos: na parte da manhã, das 
8h às 12h30 (de Brasília), será a 
prova objetiva de conhecimen-
to básico; e à tarde das 15h às 
19h30 (de Brasília), acontece-
rão as provas de conhecimentos 
específicos e discursiva.

Os candidatos aprovados e 
classificados na primeira eta-
pa ainda realizarão um curso 
de formação profissional, que 
será feito on-line e de forma 
presencial em São Paulo, Bra-
sília, Manaus (AM), Recife 
(PE) e Curitiba (PR).

Na última quarta-feira (14), 
o SAAE Barretos participou da 
Semana de Gestão Integrada – 
SGI do Minerva Foods promo-
vendo educação ambiental.

Durante a ação, no in-
tervalo para o almoço, entre 
10 e 14 horas, a engenheira 
Rafaela Silva e a assessora 
de Gestão Ambiental Paula 
Amed distribuíram cartilhas 
explicativas do projeto Super 
Conscientes com atividades 
lúdicas para crianças e panfle-

Polícia civil de Barretos esclareceu homicídio ocorrido 
nas imediações do shopping e suspeitos são presos

Ação ocorreu em conjunto com a Polícia Militar. 6 suspeitos foram identificados e 5 foram presos

hospitalizada por alguns dias.
As investigações demonstra-

ram que, na data dos fatos, cinco 
suspeitos, estacionaram um veí-
culo Fiat/Uno nas proximidades 
do shopping. Dentro do citado 
veículo, encontrava-se a arma 
utilizada no crime. Estes sus-
peitos se encontraram com um 
sexto homem já no interior do 
shopping. Em seguida, eles se 
envolveram em uma briga com 
outro jovem, de 21 anos.

Após serem colocados para 

fora do shopping, este sexto 
homem se juntou a três dos sus-
peitos e foram até o veículo Fiat/
Uno e pegaram pelo menos uma 
arma de fogo. Em seguida, in-
gressaram num veículo Ford/Ka 
e passaram diante do shopping, 
onde encontraram as vítimas 
e fizeram disparos contra elas, 
atingindo as duas adolescentes.

No último domingo, durante 
o andamento das investigações, 
e em razão de intensa troca de 
informações entre os agentes da 
Polícia Civil e da Polícia Militar, 
o veículo Ford/Ka utilizado no 
crime foi localizado e apreendi-
do por policiais militares.

Na ocasião, o indivíduo 
que dirigia o Ford/Ka no mo-
mento dos disparos também 
foi preso, uma vez que ele já 
era procurado da Justiça pela 
prática de outro crime.

No prosseguimento dos 

trabalhos, os agentes da Polí-
cia Civil conseguiram identi-
ficar os outros três suspeitos 
que se encontravam dentro do 
Ford/Ka no momento do cri-
me, inclusive o responsável 
pelos disparos. Também foram 
identificados outros dois sus-
peitos que levaram a arma do 
crime até as proximidades do 
shopping, dentro do Fiat/Uno.

Diante disso, o Delegado 
de Polícia que preside as in-
vestigações representou ao Po-
der Judiciário pela expedição 
de mandados de prisão tem-
porária e de busca e apreensão 
contra os seis suspeitos.

Na manhã da última quar-
ta-feira (14), os agentes da 
DIG (Delegacia de Investi-
gações Gerais), DISE (Dele-
gacia de Investigações sobre 
Entorpecentes), CPJ (Central 
de Polícia Judiciária), GOE 

(Grupo de Operações Es-
peciais) em conjunto com a 
Polícia Militar de Barretos 
e Guaíra saíram às ruas para 
cumprimento dos mandados.

Nas diligências de hoje, três 
suspeitos foram presos em Bar-
retos e um na cidade de Olím-
pia. Um indivíduo, que seria o 

que efetuou os disparos contra 
as vítimas, estava foragido e os 
policiais continuaram a fazer 
diligências para localizá-lo.

O veículo Fiat/Uno, que foi 
utilizado para levar a arma do cri-
me nas imediações do shopping, 
também foi apreendido na resi-
dência de um dos suspeitos.

SAAE Barretos promove educação ambiental na 
Semana de Gestão Integrada do Minerva Foods

tos sobre Coleta Seletiva para 
os colaboradores da empresa 
de diversos setores.

Rafaela ainda destacou no 
mapa da cidade os poços e re-
servatórios de água na cidade 
e conscientizou sobre o uso 
racional e consciente da água.

“Essa semana envolve vá-
rios pilares da empresa e o 
Meio Ambiente é um deles, 
por isso convidamos o SAAE 
para participar, já que vocês 
têm realizado este trabalho 

que tem sido muito bom ao 
longo do ano”, explicou Bian-

ca Vitória Pinoti - Líder de 
Meio Ambiente.

Estudantes da região de Barretos visitam Museu 
da Língua Portuguesa, na capital paulista

cia Leal, de Guaíra, puderam 
passear pela capital paulista e 
conhecer as dependências cul-
turais, com transporte subsi-
diado pelo Programa Dinheiro 
Direto na Escola - Museu.

Kaique Alves Nunes, estu-
dante da 3ª série, relatou que a 

sua primeira visita à cidade e ao 
museu atendeu todas as suas ex-
pectativas. “É um lugar fantásti-
co e acho que qualquer um que 
desfrute disso se surpreenderá. 
Aprendemos muito sobre a cul-
tura indígena e línguas indígenas, 
da nossa cultura. Estou muito 
grato a essa experiência e acho 
que nunca teremos outra igual”.

A visita também foi aprova-
da pela aluna Gabriela Vitória 
Galbiade de Matos, do 8º ano. 
“Com certeza tudo o que apren-
di hoje irá agregar muito na mi-
nha vida. Estou muito grata a 
direção e aos professores que 
nos guiaram e espero que isso 
se repita no ano que vem”.

Acompanhados pela equipe 
gestora da unidade de ensino, a 
iniciativa de visita ao museu e 
conhecimento das dependências 
urbanas de São Paulo tem como 
cunho pedagógico o estudo e o in-
centivo à busca de conhecimento, 
cultura e educação para a forma-
ção complementar do aluno.

“O PDDE tem nos oportu-
nizado concretizar o currículo 
escolar em ação por meio das 
visitas aos museus e espaços cul-
turais. Para nós do interior é uma 
possibilidade ímpar, trazer os alu-
nos para conhecer a cultura viva 
e presente nos livros didáticos. 
Muitos deles conhecerão a capi-
tal do Estado pela primeira vez”, 
destacou a dirigente de ensino de 
Barretos, Solange de Oliveira.Inscrições para o concurso da Receita 

Federal começaram nesta semana



A Estância Turística de 
Barretos foi muito bem re-
presentada na última etapa do 
Circuito Interior de Jiu-Jítsu 
2022. Realizada no domingo, 
11 de dezembro, no Cemepe 
no bairro Marília, a competi-
ção atraiu cerca de 530 atletas 
de todo o Estado de São Paulo.

De acordo com o Sensei, 
Ítalo Luzitano, os atletas bar-
retenses dominaram o pódio 
por equipe. “Este evento foi 
dividido em duas premiações: 
até Categoria Juvenil e Cate-
goria Adulto, e as equipes de 

Barretos conquistaram ótimas 
colocações”, destacou.

Na categoria “Até Juve-
nil”, a equipe Motta JJ ficou 
em primeiro lugar, com 161 
pontos, seguida pelo Team 
Luzitano, com 157, e na ter-
ceira colocação o GF Team 
Barretos, com 78 pontos.

Já na categoria “Adulto”, 
o primeiro lugar ficou com o 
Team Luzitano, com 177 pon-
tos, seguido pela equipe Mot-
ta JJ, com 103. O terceiro lu-
gar ficou com o time PSLPB 
Cicero Costha, de São Paulo, 

com 85 pontos.
O secretário de Esportes, 

Tony Vieira Carvalho, parabe-
nizou os participantes do CIJJ 
2022. “Em nome da prefeita 
Paula Lemos, que vem incen-
tivando como nunca o esporte 
em Barretos, parabenizo a to-
dos os participantes e os profes-
sores das academias de jiu-jítsu 
da nossa cidade”, afirmou.

O evento reuniu pelo me-
nos 200 lutadores barretenses, 
sendo que cerca de 50 deles são 
atletas da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer (SMEL).
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Equipes barretenses são 
campeãs na última etapa do 
Circuito Interior de Jiu-Jítsu


